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無牌賓館搜證難 修改法例應從速 

背景： 

早前旺角再有無牌賓館發生火災，無牌賓館對大廈而言，等同長期存在一個計時炸彈，嚴

重影響居民生命及財產安全。  

本區潛藏不少無牌賓館，本處亦多次收到街坊及法團反映指大廈懷疑有無牌賓館經營，向

相關部門舉報，卻因為未能入屋搜證，調查困難而終結。最後街坊及法團只能看著該單位繼續

營業，窗外每日掛著無數條大浴巾，每天提心吊膽。 

根據報章報導，自 2009年至今年四月底，約 570人因無牌經營旅館被定罪，只有 43人被

判監，數字偏低，無牌賓館仍「遍地開花」可見條例難不便前線執法，難以管制無牌賓館經營。

而民政事務總署據悉已經完成「旅館業條例」檢討諮詢，但至今未見有任何修例動作。 

 

提問： 

請民政事務總署代表回答﹕ 

1. 請問油尖旺區由 2015 年至今有關無牌經營旅館的投訴數字？被檢控數字為何？ 

2. 請問當局接獲投訴後至進行調查所需時間？是否定時向投訴人報告進度？ 

3. 請問當局請提供巡察時間表及程序。 

4. 請問署方何時開展修例程序，減低無牌賓館對居民的影響？ 

 

請消防處及屋宇署代表回答﹕ 

1. 對於無牌賓館所潛在的消防風險及住宅改建賓館，消防處及屋宇署會如何處理？ 

 

請民政事務總署、消防處、屋宇署代表出席回應上述提問。文件提呈 2015 年 6 月 25 日油尖旺

區議會會議上討論。 
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